



Armonización de normativas por parte de los Estados

Concepto de Armonización

La armonización es un proceso por el cual las barreras entre los sistemas jurídicos tienden a desaparecer y los mismos van incorporando normas comunes o similares. La armonización consiste en aproximar sistemas reguladores diferentes hasta hacerlos equivalentes o iguales.





La armonización de la normativa en la aviación es un proceso fundamental que implica la coordinación y estandarización de regulaciones y estándares entre diferentes Estados. Esta práctica es esencial para garantizar la seguridad, eficiencia y uniformidad de la industria aérea.

A medida que el transporte aéreo se ha convertido en un pilar crucial de la conectividad global, la armonización de normativas se ha vuelto esencial para garantizar un entorno de operaciones seguro, eficiente y rentable.

Antecedentes y Retos que enfrenta la armonización

En 1944 fue redactado el Convenio de Chicago por 54 Estados Contratantes, en él se establecen los principios básicos que hacen posible el transporte aéreo internacional por vía aérea y dio lugar a la creación de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), además definió estándares internacionales para la aviación, promoviendo la seguridad y la eficiencia.

La estandarización de la normativa afronta diferentes desafíos, los cuales son los siguientes:

- Diversidad de regulaciones, ya que cada Estado posee sus propias normas.
- Costos y recursos, ya que la implementación de la armonización normativa puede llegar a ser costosa y requerir recursos significativos.
- Desafíos geopolíticos, los cuales pueden obstaculizar la cooperación y armonización.



El artículo 37 del Convenio de Chicago establece que “cada Estado contratante se compromete a colaborar, a fin de lograr el más alto grado de uniformidad posible en las reglamentaciones, normas, procedimientos y organización relativos a las aeronaves, personal, aerovías y servicios auxiliares, en todas las cuestiones en que tal uniformidad facilite y mejore la navegación aérea...”.

Hoy en día los Explotadores Aéreos que pertenecen a un Holding se están viendo afectados con el cumplimiento de las diferentes normas que existen en cada Estado, a veces incompatibles, situación que no debería darse, ya que los Estados deben de cumplir por medio de sus regulaciones con los Anexos establecidos por la OACI, lo que daría como resultado una norma común. La importancia de la armonización normativa en aviación para los holdings es significativa y se traduce en una serie de beneficios para la industria.

Problemática

Hoy en día los Explotadores Aéreos que pertenecen a un Holding (múltiples COAs) se están viendo afectados con el cumplimiento de las diferentes normas que existen en cada Estado, lo que genera múltiples auditorías, múltiples autorizaciones, múltiples certificaciones, entre otros.



Beneficios de la armonización

- Al existir coherencia entre las regulaciones de los Estados, la armonización normativa va a garantizar la seguridad operacional.
- Intercambio de datos de seguridad, si se establece un sistema regional de reporte de incidentes y accidentes.
- Al eliminar las barreras regulatorias y simplificar los procedimientos va a existir una mejora en la eficiencia y reducción de costos de las compañías aéreas.
- La estandarización del marco regulatorio en los Estados va a permitir una competencia leal entre explotadores aéreos, ya que existe el compromiso de que todas las aerolíneas cumplan con las mismas normas, para su debida conformación y operación.
- Al existir una armonización normativa en la región, facilitaría la expansión de las aerolíneas, ya que, al cumplir con los mismos estándares, se simplificaría la entrada de esta a un nuevo Estado.
- Fomenta la innovación para la introducción de nuevas tecnologías en la industria.

Conclusiones

- La armonización de las normas en la aviación es esencial para garantizar la seguridad, la eficiencia y la competitividad en la industria. lo que resulta en beneficios tanto para las aerolíneas, a la economía.
- Con la armonización de las normas las Autoridades de Aviación Civil dispondrán de regulaciones, sus interpretaciones y procedimientos asociados actualizados de forma controlada. El personal de las Autoridades aumentará su competencia y a la vez genera un ahorro de recursos tanto para las Autoridades como para la industria.
- La implementación de un sistema normativo armonizado ya se ha implementado en otras partes del mundo, y han obtenido resultados satisfactorios.



Acciones sugeridas

Se insta a la OACI a apoyar la implementación de un sistema normativo armonizado en los Estados de la Región NAM/SAM, a tratarse de un interés integral con la finalidad de que:

- Los Estados adopten un sistema normativo armonizado para la región NAM/SAM que beneficie los Explotadores Aéreos y Holdings;
- Se establezca una coordinación entre los Estados para establecer los estándares y regulaciones comunes; y
- Capacitar y formar al personal de las Autoridades de Aviación Civil para un efectivo establecimiento e implementación del sistema normativo armonizado.



www.cocesna.org

¡Muchas
Gracias!